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SÉANCE ORDINAIRE 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Tenue le lundi 23 octobre 2023 à 16h30 
à la salle Jean-Marie-Lajeunesse du CFP 24-Juin 

 
 
Présences : Eric Arseneault  Joana Méthot  
 Lucie Beauregard  Shilo Mosher 
 Marie-Josée Bernard  Jonathan Turcotte 
 Martin Doyon  Simon Turcotte 
 Audrey Dumas (à partir de 16h35)  Gabriel Vallerand 
 Viviane Gaumond Marie-Ève Verpaelst 
  
 
Absences : Patrick Gauthier Alexandre Lavergne 
 
 

1. Mot de bienvenue 
  

 Joana Méthot souhaite la bienvenue à tous. 
 
 

2. Constatation du quorum 
 

Le quorum est constaté 10 personnes sont présentes pour débuter la rencontre.  
 
 

3. Ouverture de la séance 
  

3.1 Adoption de l’ordre du jour 

Sur proposition de Martin Doyon, appuyée par Shilo Mosher, l'ordre du jour est adopté 
tel que présenté. 
 

 3.2 Lecture et adoption du procès-verbal du 25 septembre 2023 
 

Sur proposition de Lucie Beauregard, appuyée par Viviane Gaumond, le procès-verbal 
est adopté tel quel. 



 

 

2 

 

 3.3 Suivi au procès-verbal 
 

 Aucun suivi. 
 

3.4 Parole au public 
 

 Pas de public.  
 
 

4. Pour adoption 
 

4.1 Frais réels assumés par les élèves versus Prévision 2023-2024 
 

Eric explique les principaux écarts par rapport à la prévision qui avait été adoptée en 
avril dernier. 
 

Sur proposition de Marie-Ève Verpaelst, appuyée par Lucie Beauregard, les frais réels 
assumés par les élèves versus la prévision 23-24 sont adoptés tels que présentés. 

  
 

5. Pour approbation 
 

5.1 Voyage Ébénisterie en France 
  

Eric Arseneault parle du projet de voyage d’Ébénisterie en France, comme ce pays 
n’est pas risqué, l’activité serait maintenue. 

  Approuvé à l’unanimité. 
 

 
6. Pour consultation 
 

6.1 Planification de la consultation obligatoire des élèves 
  

Cette planification doit être organisée par le Conseil d’établissement, la création d’un 
nouveau sondage nous permettra de mettre en œuvre cette consultation (voir 7.1) en 
lien avec la santé et le bien-être. 

Marie-Josée Bernard propose de partager celui qui existe au CHUS pour nous aider 
créer le nôtre, Eric Arseneault accepte avec plaisir. 

 

6.2 Orientations et stratégies pour l’offensive construction 

Eric Arseneault informe sur le développement de ces nouvelles formations. Pour la 
création d’AEP de 700 heures et moins, 2 programmes sont ajoutés dans l’offensive : 
électricité et plomberie/chauffage. Ces 2 formations resteront des DEP sans 
diminution d’heures. 

Au départ, nous devions garder les programmes dont nous sommes déjà experts; la 
situation a changé, les autres CS pourront aussi offrir les programmes et nous aurons 
la charge entière si on l’offre dans d’autres CS. Dans la région, nous avons des centres 
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qui sont très intéressés par ces offres, une AEP pourrait être gérée comme un prêt de 
carte. Des ententes de formation pourraient être mises en place. Comme électricité 
par exemple, des autorisations provisoires sont presque déjà données à d’autres CSS. 
On ne sait pas encore quelles compétences seront données donc il est difficile de 
connaître les besoins pour les autres CSS. 

Le SAE-Estrie prend conduite d’engins de chantier et ferblanterie puisque ça ne se 
donne pas en région, il nous laisse les formations en lien avec la construction. 

Les formations seront rémunérées jusqu’à environ 25$ / l’heure, ce montant sera aussi 
offert pour les DEP existants pour éviter de vider nos classes. 

Pour maintenir nos formations où les places seront difficilement comblées, comme 
Briquetage par exemple, le Centre fera du recrutement en France. Deux directions s’y 
rendront le 13 décembre prochain pour rencontrer environ 40 candidats par jour, ceux-
ci seront référés par Éducation internationale et auront déjà reçu de l’information. Ces 
candidats commenceraient leur formation en août 2024. Notre souhait est de garder 
la main d’œuvre après la formation. 
 
 

7. Pour information 
 

7.1 Sondage Descormiers – Quelques résultats 
  

Ce sondage est rempli par les élèves en fin de formation afin de connaître leur niveau 
de satisfaction sur différents aspects. C’est la dernière fois qu’on utilise ce sondage 
parce qu’il ne répond plus exactement à nos besoins. Le Centre fera la création d’un 
nouveau sondage comme mentionné au point 6.1. Les élèves seront sondés en février 
pour 2 aspects en même temps, soit la santé et le bien-être ainsi que le harcèlement 
et l’intimidation au Centre. 

Quant au sondage Mieux te connaître, fait par la firme Descormiers, il sera encore 
utilisé en début d’année, il permet de connaître les facteurs de risque et nous outille 
pour un meilleur accompagnement des élèves.  

Eric présente le résumé des taux de satisfaction sur différents aspects en énumérant 
principalement les points où le taux est moins élevé. 

Pour aider au manque de stationnement, Marie-Josée Bernard demande si le Centre 
aura la gratuité pour le transport en commun. Malheureusement, le nombre d’élèves 
n’est pas assez élevé, c’est un refus de la STS. Lucie Beauregard suggère d’en parler 
avec la mairesse de Sherbrooke qui a des visions environnementales et qui pourrait 
appuyer cette démarche auprès de la STS. 
  

7.2 Nouvelles directives CSSRS pour les voyages 
 

 Il n’y a plus de zone restreinte pour les voyages scolaires sauf pour les endroits 
risqués. 

 

7.3 Défi des maîtres 
 

L’événement a eu lieu il y a deux semaines, deux écoles secondaires ont participé : 
l’école de la Montée avait 7 équipes, l’école Du Phare en avait 4 et le Centre en avait 
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une afin d’avoir un nombre pair pour les compétitions. Les écoles Mitchell-Montcalm 
et du Triolet n’ont pas participé. Une direction d’école secondaire a mentionné, lors 
d’une rencontre au CSSRS, que cette activité devrait être obligatoire pour une 
meilleure connaissance de la formation professionnelle. 
 

7.4 Portes ouvertes – 22 novembre 2023 
  

 Eric parle des portes ouvertes qui se dérouleront dans les 3 pavillons, nous 
accueillerons l’ensemble des élèves de sec. 4 de jour (visite obligatoire au CSSRS) 
ainsi que différentes écoles des autres Centres de services scolaires et la soirée est 
réservée pour la population extérieure. Joana Méthot demande quelles sont les 
retombées sur le nombre d’inscriptions? Impossible d’y répondre car les candidats 
s’inscrivent sur SRAFP et la question à savoir d’où ils ont entendu parler du Centre 
n’est pas demandée. Martin Doyon suggère d’en informer Compétence Québec afin 
que le site soit bonifié. 

 

7.5 Rencontre du 11 décembre 2023 (lieu et formule) 
 

 Eric suggère de faire la rencontre au PVS avec un lunch après la rencontre. Les 
membres acceptent cette suggestion. 

 

 
8. Varia 
  

8.1 Collation des grades 
 

 Nous commençons à organiser la première Collation des grades pour l’ensemble des 
finissants qui devrait se dérouler vers le 25 octobre 2024 au Granada. Plus de détails 
à venir. 

 
 

9. Levée de la séance 
 

Sur proposition de Viviane Gaumond, appuyée par Audrey Dumas, la séance est levée à 
17h40. 

 
 
 
 
 

Joana Méthot      Eric Arseneault 
Présidente Directeur 

2023-11-16 

 

 Suivi pour la prochaine rencontre. 


